

Parlement européen

Jean-Dominique Giuliani met le paquet sur les européennes

Le président de la Fondation Robert Schuman publie un livre et lance un site internet dédié



Publié le vendredi 11 avril à 16h39

@beache3

Par Béatrice Houchard

Un site internet, deux livres, une application et même des prévisions sur les résultats: président de la Fondation Robert Schuman, Jean-Dominique Giuliani et ses équipes mettent le paquet sur la campagne des élections européennes du 25 mai. Pour cette campagne courte (moins de six semaines), ils ne désespèrent pas d'intéresser l'opinion publique, de redresser l'image de l'Europe, et au moins de lutter un peu contre une abstention qu'ils prévoient, comme les instituts de sondages, à environ 60% (59,37% en 2009).

Sur un site dédié, elections-europeennes@robert-schuman.eu, la Fondation regroupe toutes ses banques de données sur les 28 pays de l'Union européenne, des analyses, des bilans sur la législature 2009/2014, des cartes interactives, les listes des candidats dans tous les pays. Dès la fin de la semaine prochaine, elle publiera, en liaison avec Notre Europe, un bilan décoiffant des votes des eurodéputés français pendant les cinq dernières années. On y découvrira que, dans 40% des cas, il y a eu un large consensus droite/gauche mais aussi avec l'extrême-droite et l'extrême-gauche, ce qui ne fera plaisir ni à Marine Le Pen, pourfendeuse de «l'UMP», ni à Jean-Luc Mélenchon. Dans 30% des cas, il y a eu un consensus droite/gauche. Enfin, dans 30% des votes, il y a eu des majorités de confrontation. Une version numérique puis une version papier de cette étude seront disponibles.

En plus du 8e rapport annuel sur l'état de l'Union européenne, dirigé par Thierry Chopin et Michel Foucher, Jean-Dominique Giuliani publie un **Petit traité d'optimisme (Pourquoi et comment l'Europe restera le coeur du monde, Editions Lignes de Repères)**, où il veut démontrer que l'Europe a «de bonnes chances de relever les défis qui la guettent».

Enfin, la Fondation Robert Schuman prend le risque de faire des prévisions, qu'elle actualisera jusqu'au 25 mai. Jean-Dominique Giuliani pense ainsi que le PPE pourrait passer de 275 à 220 eurodéputés; les socialistes, de 194 à 214; les libéraux, de 85 à 60; les écologistes, de 56 à 45; les conservateurs, de 58 à 40; l'extrême-gauche de 35 à 50; les eurosceptiques autour de 30; enfin les non inscrits, de 27 à 85 ou 90, en fonction de l'évolution des différents partis populistes en Europe, que Marine Le Pen espère pouvoir regrouper dans un groupe parlementaire. Conclusion de Jean-Dominique Giuliani: «Il n'y aura pas de majorité absolue», ce qui n'est ni nouveau, ni catastrophique dans un Parlement davantage marqué par la recherche du consensus que par la logique d'affrontement qui prévaut à Paris. Le Parlement européen, conclut le président de la Fondation Robert Schuman, «s'il est désormais un vrai législateur, n'est pas encore une véritable assemblée politique».